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Succès pour la Journée des Peintres
Malgré un ciel menaçant, la Journée des Peintres dans la Cité a ravi 

Parné-sur-Roc le dimanche 16 juin. Une vingtaine d’artistes de tous 

âges, sans compter l’atelier des enfants, ont posé leurs chevalets dans 

les rues pittoresques de la ville pour immortaliser le charme de notre 

petite cité de caractère.

Si la traditionnelle Vélo Agglo Rétro a malheureusement dû être annulée, 

cette journée a néanmoins été marquée par une ambiance conviviale 

et chaleureuse. Les visiteurs ont pu échanger avec les artistes et 

découvrir leur passion pour la peinture, tout en profitant des animations 

musicales et d’un marché artisanal. Remercions également les enfants 

de la troupe des « petits Rigolettos » pour leurs représentations et leurs 

déambulations dans les rues !

Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle édition !
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Après un hiver très pluvieux et un printemps capricieux, j’espère que le mois 
de juillet laissera la place aux beaux jours.
Afin d’assurer le bien-être des enfants, des enseignants, du personnel et 
naturellement de faire des économies de chauffage (environ 60 %), nous 
avons débuté les travaux de l’école. Dans l’ancien bâtiment, l’isolation 
intérieure est déjà réalisée, tandis qu’un isolant sera posé sur l’extérieur des 

autres édifices. Le coût des travaux de 820 000 € est subventionné à 50 % avec un reste à 
charge de 410 000 € pour notre collectivité.
Dès septembre, la rénovation de l’église débutera : mise en valeur du St Christophe par 
la suppression du premier plancher, accès extérieur aux normes PMR et divers travaux 
d’embellissement marqueront le renouveau de notre belle église. Le reste à charge pour la 
commune sera de 140 000 € en tenant compte de 70 % de subvention.
Trois habitations du lotissement « Pré Neuf » seront habitées en fin d’année. Malheureusement, 
compte tenu de la conjoncture, les parcelles sont toujours orphelines d’acquéreurs. Peut-être 
devrons-nous diviser des parcelles pour offrir aux primo-accédants des surfaces moindres et 
par conséquent un foncier plus accessible ?
Après plusieurs mois de concertation, un plateau surélevé et différents tracés au sol sont 
réalisés rue du Val d’Ouette. Soyons citoyens et limitons notre vitesse en cette zone de 
rencontre limitée à 20 km/h !!
Bienvenue à notre nouvelle stagiaire en école d’ingénieur environnement à Clermont-Ferrand, 
qui en collaboration avec nos services techniques, devra être force de proposition en termes 
de nouvelles plantations, économie d’eau, diversité des massifs, développement durable, et 
nous aider à récupérer notre troisième fleur au label Villes et Villages Fleuris.
J’adresse mes félicitations à Katia Martinet, habitante de Parné, qui a eu l’honneur de porter 
la flamme olympique dans notre département. Croisons les doigts pour que ces jeux se 
déroulent dans une bonne ambiance et que les athlètes français récoltent de nombreuses 
médailles.
Avec les membres du Conseil Municipal, je vous souhaite un bel été et de belles vacances 
pour nos compatriotes qui auront la chance de partir en vacances.

Un sourire est une clef secrète qui ouvre bien des cœurs. 
BADEN POWEL

Pour l’équipe municipale  
Eric LEMOINE,
Premier adjoint de Parné-sur-Roc

Août
Mardi 27 : séance du Conseil Municipal

Septembre
Lundi 02 : rentrée des classes
Samedi 21 : « Roc parnéen » organisé par le 
comité des fêtes  
parcours VTT et pédestre 
départ libre de 13h30 à 14h30
Dimanche 22 : journée du patrimoine  
visite du bourg sur la thématique  
« L’école à Parné de l’ancien régime à nos jours »
Mardi 24 : séance du Conseil Municipal

Octobre
Mardi 22 : séance du Conseil Municipal

a noter également

Novembre
Mardi 19  : séance du Conseil Municipal
Vendredi 22 : présentation nouveau concours 
communal des maisons fleuries
Dimanche 24 :  repas des aînés

Décembre
Samedi 07  : mise en lumières et feu d’artifice
Dimanche 08  : marché de Noël
Mardi 17  : séance du Conseil Municipal

AGENDA
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AS Parné – L’équipe B des séniors a fini 2ème du championnat 
en D4. Quant à l’équipe A, elle finit 1ère du challenge Bernard 
POIRIER et 1ère du championnat en D2. Une montée en D1, 
à la rentrée prochaine, grâce à une très belle victoire 6-0 pour 
le dernier match à domicile. On leur souhaite une belle saison 
2024/2025 !

Football  
GJ Val de Jouanne 
Les U18 ont remporté la coupe de district pour la 2ème année 
consécutive.
A l’issue d’un match serré, grâce à un but dans les dernières 
minutes de Roméo, les joueurs et les supporters venus, comme 
toujours, très nombreux pour donner de la voix se sont retrouvés 
sur le terrain emportés par la joie !

ÇA BOUGE À PARNÉ

Théâtre 
La troupe des Rigolettos a reçu le prix du public et le prix du 
jury lors du festival de théâtre amateur Mayenne en Scène avec 
la pièce « Thé à la menthe ou t’es citron ». Un grand bravo à eux
On s’est laissé dire que l’aventure avec cette pièce n’est pas 
terminée. La troupe devrait remonter sur les planches : où ? 
quand  ? comment ? On vous en dira plus dès que possible.

Les victoires de Parné

Labellisé « Terres de Jeu 2024 »
Une parnéenne porteuse de la flamme 
olympique en Mayenne 
Katia Martinet, professeur d’EPS au collège 
de La Salle depuis 22 ans, a fait partie 
des heureux élus porteurs de la flamme 
olympique lors de son passage à Laval le 
mercredi 29 mai. Elle a été très surprise de 
cette sélection, puisque ce sont deux de ses 
collègues qui l’avaient inscrite sans qu’elle 
ne le sache.
Elle nous partage ici son expérience : « Immense fierté d’avoir 
pu partager ce moment avec mes élèves, amis, collègues et 
ma famille, de Dubaï où vit mon frère, à la Mauritanie, toutes 
ces personnes étaient là par leurs encouragements et leurs 
messages. Quelques années de travail mais aussi et surtout de 
passion autour des jeux et des valeurs qu’ils suscitent. Le sport 
reste un tremplin motivationnel unique qui parle à nos jeunes, 
futurs adultes de demain. Les symboles de paix et de respect 
sont forts, le sport favorise cela, du bénévole à l’encadrant au 
sportif de haut niveau. Merci à mes collègues EPS pour cette 
expérience unique qui restera gravée. »
Beaucoup de Parnéens étaient présents sur le quai Béatrix de 
Gâvres pour l’encourager et partager avec elle cette formidable 
expérience riche en émotions.

Ecole - Rencontres sportives 
Mardi 28 mai pour le cycle 3, jeudi 30 mai pour le cycle 2 et 
vendredi 31 mai pour le cycle 1, les élèves de l’école se sont 
rendus à Entrammes pour rencontrer leurs camarades des 
écoles de Forcé et d’Entrammes au cours d’olympiades.
Après un défilé et une cérémonie d’ouverture marquée par 
le discours du maire de chacune des communes, ils ont pu 
s’affronter au cours de 12 ateliers associés à des disciplines 
olympiques.
Les enfants ont également pu découvrir de nouveaux sports tout 
au long de l’année (aviron, swing golf, escalade…) et rencontrer 
quelques sportifs renommés : Louis MARQUET (gardien de 
Futsall à l’Etoile Lavalloise), Jordy WEISS (Boxeur professionnel 
au stade Lavallois omnisport), Manuella MONTEBRUN 
(Lanceuse de marteau au stade Lavallois).



Le souffle du Roc 
Pour sa 3ème édition, et grâce 
à plus de 80 bénévoles, 
l’association des Parents 
d’élèves a une nouvelle fois 
œuvré pour la Lutte contre 
la mucoviscidose. Ce sont 
au total 630 courageux 
coureurs/marcheurs adultes 
et enfants qui ont chaussé 
leurs baskets pour braver les 
rues et chemins de Parné !

La fête de la Pêche 
En partenariat avec la fédération départementale de la pêche et 
la protection du milieu aquatique, l’union des pêcheurs à la ligne 
a organisé à la pisciculture de l’Ouette une initiation pêche pour 
les enfants. Une très bonne participation puisque 29 jeunes 
pêcheurs étaient présents pour taquiner les truites et ceci dans 
une très bonne ambiance. Chaque enfant est reparti avec des 
récompenses et des truites à déguster en famille.

Le tournoi des 4P 
Le Parné-Pétanque-Palets Pé-
ritif organisé par l’AS Parné a 
de nouveaux réuni quelques 
afficionados des jeux d’exté-
rieurs : 12 équipes de pétanque 
(vainqueurs : Thomas CES-
TRIERES et Camille BRUNEAU) 
et 9 équipes de palet (vainqueurs 
Pierre-Yves PINSON et Matthieu 
BENOIT).

Les parn’ympiades 
Le comité des fêtes a organisé sa 
première journée « activités et jeux 
en équipe ». L’occasion de se défier 
dans la bonne humeur entre voisins, 
amis… autour de jeux « vieux 
comme le monde » : tir à la corde, 
course à l’œuf, parcours de ski sur 
herbe…. Une belle première édition 
et un trophée qui sera remis en jeu 
aux prochaines parn’ympiades.
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ÇA BOUGE À L’ÉCOLE

Rénovation Énergétique
« Les 5 sens sur le thème du monde agricole »

Les élèves de GS/CP ont eu la visite de 4 étudiantes (Manon, 
Célia, Andréa et Marie) en BTS productions animales dont 
une ancienne élève de l’école de Parné sur Roc. Elles leur 
ont proposé une animation pour mettre en éveil leurs 5 sens 
sur le thème agricole.

« Pourquoi pas un logo ? »
La classe de GS - CP a travaillé sur un projet de réalisation 
d’un logotype avec l’accompagnement de l’agence de 
communication Lavalloise HOPOP’UP Design. Les élèves 
ont d’abord été sensibilisés à ce qu’est un logo en 
analysant des images et des couleurs. Toutes les 
classes ont été ensuite sollicitées pour identifier ce 
que représente pour eux leur école. Cette phase a 
fait émerger de très belles images à travers le regard 
de nos enfants, qui apprennent et jouent dans notre 
école au quotidien. Trois éléments sont ressortis de 
façon prédominante : pour la nature - un arbre, pour un 
accessoire - un cartable et pour le bâti - le portail bleu ! Ils 
en ont de l’imagination ! Ensuite des dessins ont été créés 
avec des règles de composition pour être soumis aux votes 
des camarades. Enfin, la classe a finalisé l’idée pour aboutir 
à un projet de logotype qui pourra accompagner à terme les 
communications entre l’équipe enseignante et les familles.

« Et quoi d’autres... »
Un auteur-illustrateur, Valérien HENRY, est également venu 
travailler avec certains élèves pour écrire et illustrer un 
livre sur le thème du sport. Les enfants sont allés jusqu’au 
bout de la démarche puisqu’ils ont visité l’entreprise 
« Imprim’Services » pour l’impression de leur livre.
Et on ne s’arrête pas là puisque la classe de CE2 a 
également édité, en fin d’année, un magazine « Le Roc 
News Sport ».

Tout un programme bien enrichissant !

Fête de l’école
Une fois n’est pas coutume, en raison des travaux engagés, 
la fête de l’école s’est déroulée sur le terrain de football. Une 
nouveauté qui a nécessité de l’inventivité et de l’adaptabilité 
pour l’équipe enseignante et pour l’association des parents 
d’élèves. Un défi qu’ils ont relevé haut la main puisque 
comme à son habitude la fête fût une très belle réussite. 
Les enfants nous ont encore ébloui par leurs capacités 
artistiques et sportives.

Départ au collège, ils vont quitter 
l’école de Parné
Après 8 ans à l’école primaire, nos futurs collégiens 
(classe de CM2) ont été reçus en mairie pour la remise des 
dictionnaires. Un moment privilégié pour leur souhaiter une 
bonne poursuite de scolarité et de belles aventures dans 
leur nouvelle vie d’adolescent collégien. Le mot inscrit cette 
année en première page : « Ce dictionnaire est une clé vers 
un avenir scolaire prometteur. » Nous leur souhaitons une 
bonne rentrée et un très beau parcours.

Comme nous vous l’annoncions dans le précédent « petit 
parnéen », les travaux de rénovation énergétique de l’école 
ont débuté.
L’ancien bâtiment a été isolé par l’intérieur et remis aux 
normes (portes accessibilité personne à mobilité réduite à 
l’arrière, toilette PMR…). La classe de M. BRAULT quant à 
elle sera en travaux cet été. Nous devrions pouvoir rouvrir 
les portes de ce bâtiment à la rentrée prochaine pour un 
accueil, nous l’espérons, plus qualitatif.
La salle de motricité fait également peau neuve. Le plafond 
est abaissé pour une meilleure isolation phonique et 
énergétique, et un nouveau sas d’entrée a été créé.
Aux vacances de printemps, les fenêtres de la quasi-totalité 
des classes ont été changées.
Il reste encore de nombreux travaux pour l’année prochaine 
(isolation par l’extérieur de la quasi-totalité des bâtiments, 
création de 2 espaces techniques pour accueillir les 
nouveaux systèmes de ventilation…).
L’équipe municipale remercie très sincèrement l’ensemble 
de l’équipe pédagogique, les agents et surtout les enfants 
pour leur patience, leur tolérance aux bruits et pour s’être 
adaptés aux changements d’organisation et de gestion des 
espaces.

Animations scolaires



TRAVAUX 

Rénovation mur du cimetière et mur 
de soutènement du calvaire rue de la 
Vêquerie 
Dans le cadre des chantiers “avenir” et “tremplin” financés 
par Laval agglo et le FSE (Fond de solidarité européen), la 
commune de Parné sur Roc a bénéficié de la contribution 
de : 30 salariés (11 femmes et 19 hommes) pour la 
rénovation du mur du cimetière et 14 salariés (5 femmes 
et 9 hommes) pour la rénovation du mur du calvaire. Ces 
travaux se sont déroulés en plusieurs phases de mai 2022 
à avril 2024 puisqu’il s’agissait de retirer le lierre, trier les 
pierres, les nettoyer, monter les murs puis piqueter et 
rejointer.
Ces actions solidaires et travaux permettent à des personnes 
éloignées de l’emploi d’acquérir des compétences et de 
découvrir des métiers liés à la rénovation du patrimoine 
et du second œuvre. Les parnéens peuvent désormais 
apprécier de longer de jolis murs renforcés.

Journée citoyenne 
Lors de la 2e édition de la journée citoyenne, ce sont 25 
composteurs qui ont été distribués par les services de 
Laval Agglomération, dont 17 pour des Parnéens. Divers 
ateliers ont été proposés l’après-midi : gravillonnage d’une 
partie du cimetière, remplacement d’une partie du grillage 
du terrain de foot, arrachage de bâches et désherbage.
Certains ont également profité de cette journée pour 
entretenir les trottoirs et espaces communs de leur quartier : 
très belle initiative ! En fin de journée pour remercier 
les participants, la mairie leur a offert un petit sachet de 
semence de jachère fleurie à semer sur les petits espaces 
communaux près de chez eux. Une troisième édition pour
2025 est en cours de réflexion... N’hésitez pas à nous faire 
part de vos idées.

Restauration de la rivière 
« Ouette » 

Une réunion publique de présentation des travaux qui 
pourraient débuter à l’été 2025 sur la rivière « Ouette » 
(partie centre bourg de Parné - de la RD21 au lieu-dit 
Orvilette) a eu lieu le 23 mai dernier.
Le syndicat du JAVO a la compétence GEMAPI (Gestion 
des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations). Il a 
une obligation de bon état des masses d’eau sur l’Ouette 
d’ici à 2027, à savoir : la qualité biologique, la qualité 
physico-chimique et l’hydromorphologie. Actuellement la 
qualité biologique et physico-chimique de l’Ouette est plutôt 
bonne. Le bilan est plus mitigé sur l’hydromorphologie. Des 
travaux ont commencé depuis 2017 sur toute la longueur 
de l’Ouette (aménagement d’ouvrages, passerelles à 
bovins, plantations…). Parné est un cas particulier car 
c’est le seul secteur urbanisé traversé par l’Ouette avec 
des enjeux sur le bâti labellisé site remarquable, Petite Cité 
de Caractère et monument classé.

Le montant des travaux est estimé à 150 000 € avec une 
prise en charge pour : 50 % par l’agence de l’eau ; 20 % par 
le département ; 10 % par la région et 20 % par le JAVO. 
L’ensemble des propriétaires riverains a été contacté et 
consulté tout au long du processus de l’étude préparatoire 
aux travaux.
A ce jour, il y a une problématique de franchissement de 
certains ouvrages pour les poissons mais peu d’impact en 
période de crue. L’état des berges est également à revoir 
à certains endroits.
Les projets de travaux sont les suivants :
-  Volet agricole : clôtures, points d’abreuvements, 

plantations ;
-  Sur les ouvrages : suppression et remplacement des 

ouvrages par des radiers (rechargement en pierre) , 
nettoyage du pont médiéval et rejointement ;

-  Sur les berges : consolidation, végétalisation.
Le paysage de l’Ouette va légèrement changer notamment 
l’été avec l’apparition de quelques zones paysagères et 
des passages moins larges.

                      Une stagiaire au service 
espaces verts
Emma JEAN-ALPHONSE, 22 ans, 
vient d’Avignon dans le Vaucluse. Elle 
est étudiante en école d’ingénieur en 
agronomie à Clermont-Ferrand dans 
l’école VetAgro-Sup. Emma réalise 
son stage de deuxième année au sein 
de notre commune de juin à août 2024. 
Elle a deux missions principales : 
appliquer la gestion différenciée des 
espaces verts sur la commune et 

participer à l’élaboration du nouveau concours communal 
« de fleurissement ». Elle participe également à d’autres 
projets annexes, en rapport avec l’environnement et les 
espaces verts.

La présence d’Emma nous met dans une dynamique de 
changement en lien avec les nouvelles attentes de gestion 
des espaces verts. Vous ne serez sans doute pas sans 
la croiser car elle s’investit dans la vie de la commune 
et participe aux différentes activités proposées. Nous la 
remercions pour son implication et sa bonne humeur.

PORTRAIT



 

INFOS /
MESSAGES

Fermetures estivales
Mairie : du 05 au 18 août 2024
Agence postale :  les vendredi 26  

et samedi 27 juillet ; vendredi 16 et samedi 17 août ;  
et du samedi 24 août au lundi 09 septembre 2024
                     Médiathèque : du jeudi 25 juillet au 
vendredi 23 août 2024.

Calendrier ouverture  
2024/2025
Centre de loisirs et club ados  
Parné / Forcé

Troubles de 
voisinage
Les beaux jours sont de 
retour. C’est la saison 

des travaux de jardinage, des apéros-terrasses, 
des barbecues, des soirées au clair de lune... 
Profitons de nos extérieurs mais soyons vigilants et 
bienveillants : respectons notre voisinage. Du bruit et 
de l’ambiance oui, mais avec modération.
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EXTRAIT DU CONSEIL
MUNICIPAL

RÉDACTION :  
Commission Municipale  
de l’Information et de la 

Communication

CRÉATION :  
Diabolo le studio graphique 

d’Imprim’Services

IMPRESSION :  
Imprim’Services - 02 43 53 21 00
Imprimé avec de l’encre végétale 

sur papier recyclé

Retrouvez toutes les infos sur :  
www.parne-sur-roc.fr

Mardi 26 mars 2024, le conseil municipal
 • Vote le maintien des taux de fiscalité locale.
 •  Vote les budgets primitifs 2024 de la commune pour 

un montant de 1 857 903,89 € pour le budget de 
fonctionnement et 1 322 390,29 € pour le budget 
investissement ;  

 •  Vote également les budgets primitifs 2024 des lotissements 
Longeraie et Pré Neuf.

 •  Vote le montant de redevance pour l’occupation du 
domaine public d’Orange.

 •  Décide de donner mandat au centre de gestion de la 
Mayenne pour la protection sociale complémentaire des 
agents.

 •  Décide de déposer une demande de subvention au titre du 
« produit des amendes de police 2024 » pour les travaux 
de la rue du Val d’Ouette.

 •  Instaure une gratification des stagiaires de l’enseignement 
supérieur pour les stages d’une durée supérieure à  
2 mois.

 •  Valide le lancement du plan de mobilité douce : « Plan 
vélo ».

Mardi 23 avril 2024, le conseil municipal
 •  Attribue les marchés de restauration du clocher de l’Eglise 

(6 lots).
 •  Autorise la demande de subventions pour la restauration 

du clocher de l’Eglise.
 •  Emet un avis favorable à l’adhésion de la commune de 

Craon au sein du SIVU Petite Cité de Caractère.

Mardi 28 mai 2024, le conseil municipal
 •  Vote les nouveaux tarifs des temps périscolaires et de la 

restauration scolaire pour l’année 2024/2025.

Naissances

Aliénor GENTILLEAU  
née le 22 avril 2024

Adèle RACINEUX  
née le 12 mai 2024




